

むらかみし けいかく あん
村上市子ども計画（案）の子ども向けパブリックコメントの結果

ていしゅつ いけん がいようおよ たい し かんが かた つぎ かいとう
 提出された意見の概要及びそれに対する市の考え方について、次のとおり回答します。

ていしゅつ いけん しゅうけいけっか
【提出された意見の集計結果】

あんけん めいしょう 案件の名称	むらかみし けいかく あん 村上市子ども計画（案）	
いけんていしゅつきかん 意見提出期間	れいわ ねん がつ にち ～ れいわ ねん がつ にち （ 14 日 間 ） 令和7年1月15日 ～ 令和7年1月28日	
いけん ていしゅつしやすう 意見の提出者数	20人	
いけん ていしゅつけんすう 意見の提出件数	20件	
いけん うけつけじょうきょう 意見の受付状況	しょうがくせい 小学生	8人
	ちゅうがくせい 中学生	3人
	ほごしや 保護者	9人

【意見の概要とそれに対する市の考え方】

No	意見の概要	意見に対する市の考え方
1	<p>【中学生意見】</p> <p>「計画のめざす方向性」子どもまんなか社会とはの2ページについて</p> <p>子ども、若者がその時その時を安心して生活できることで、今深刻化している働き手不足や犯罪・非行の解決へと導くことになると思います。村上市は非常に人柄が良く、環境もいいので子ども・若者が安心して暮らせる・話せる・居れるところは沢山あると思います。だから、村上市の代表の方々のお力で一人でも多く、人々にその良さを知ってもらえる、利用してもらえるとすることを期待しております。</p> <p>村上市を子どもたちの安住できる居心地の良い市にできるよう、今後一層の努力をお願い致します。</p> <p>浅学非才ではありますが、意見を書かせていただきました。このような場を設けてくださり大変嬉しく思います。有難う御座いました。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>計画の着実な実施に努め今後、一層努力してまいります。</p>
2	<p>【保護者意見】</p> <p>2. ライフステージについて</p> <p>新発田市、胎内市、新潟市などは、子供割引があるが村上市だけ無いので、是非、導入して欲しい。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>本市では、新潟県が実施している「トキっ子くらぶ」、子育て家庭優待のための取り組みを行っています。市民の皆様のニーズを把握しながら、各サービスの実施について検討してまいります。</p>
3	<p>【中学生意見】</p> <p>4ページの村上市の主な課題として挙げられている、子ども・若者にとっての居場所を充実させていくという案に対して充実させるだけでは【子どもまんなか社会】は目指せないのかなと思います。例えば学校などでいじめられていて居場所がないと思っている人達に居場所を作り充実させても、たしかにそのいじめられた子どもはその居場所において居心地が良いなどにはありますがそれがどう子供の権利を守るにつながったり、子どもまんなか社会に影響するか疑問に思いました。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>居場所づくりについて、計画では施策1-2「子どもの居場所・活動・体験の充実」に位置付けていますが、いただいたご意見を参考にしながら、具体的取組を推進し、様々な課題を抱える人の居場所として活用していただけるよう配慮してまいります。</p> <p>また、計画にあるその他の事業を実施していくことで「子どもまんなか社会」の実現に近づくものと考えます。</p>

No	意見の概要	意見に対する市の考え方
4	<p>【保護者意見】</p> <p>村上市子ども計画案を拝見させていただきましたが、計画の内容自体が子供が生まれてからの事しか計画にないように思えました。</p> <p>村上市の出生率を上げるには何が足りなくて、どのような支援があれば若い世代の人達が子供を産んでも安心して来るのかに焦点を当てた方がよいかと思えます。</p> <p>村上市だけではありませんが、未満児保育料の無償化や給食費の無償化、近くに安心して子供を出産出来る病院があるかどうか、子供が産まれた時に楽しく外で遊べる環境があるかどうかなど重要かと思えます。</p> <p>今年度で村上病院が分娩を取り止めましたが、利用率が低いから取り止めたかと思っています。若い世代が村上病院で分娩を行いたくないのにはきちんと理由があり、それを理解出来なければ安心して子供を産める環境作りは出来ないと思っています。</p> <p>近年、廃校した体育館を使用し、屋内施設を作っていたいただきましたが、屋外環境にも目を向けて頂きたいです。</p> <p>村上市は自然豊かで、ご飯も美味しく、伝統ある魅力的な町だと思います。</p> <p>このまま出生率が下がり消滅してしまうには勿体なく感じます。</p> <p>出生率を上げるのは容易ではありませんが、子どもを産みたいと思う街、育てたいと思う街、そして残したいと思う町にしていだけたらと思います。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>ご意見として参考とさせていただきます。</p> <p>計画中の若者支援を着実に実施し、村上市で子どもを産み育てていくことができるような支援に努めてまいります。</p>
5	<p>【小学生意見】</p> <p>動物園のような人と生き物がたくさんふれあえる場所や、遊べる公園みたいな場所がもっと増えたら、みんな住みたくなるかもしれません。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p><u>住みたくなるような村上市を目指し、計画の着実な実施に努めます。</u></p>

No	意見の概要	意見に対する市の考え方
6	<p>【保護者意見】</p> <p>息子は発達障害があり、小学校の支援学級を利用して、ひと関わることが苦手な子や、不適応行動をおこしてしまい、学校で怒られる事が多い子…様々な子がいると思います。我が子も同じで、学校から連絡をもらって親も辛い思いをし、子供を怒ってしまう事もあります。問題がおこっているのは学校ですが、教員も様々な発達障害の子が増え、その子に合った対応をするのは難しいようです。そんな時に助けてくださるのは「障がい児サービス事業所」の職員の方々です。こういう専門な方々が学校にいれば…もっと発達障害の子が学校でも楽しんで生活できるのではないかと思います。難しい事だと思いますが、学校で対応できないなら、支援学校利用に該当しない、発達障害専門の子が登校できる学校があればいいと思います。それができなければ、放課後デイサービスを毎日利用できるように場所を確保する事、発達障害の子や人と関わることが苦手な子が安心して利用できるスポーツクラブのような場所があればいいな…と思っています。目に見えて分からない障害の子は、周囲に勘違いされる事も多く、大きくなるにつれて辛い思いをする事も増えると思います。まだまだ分からない事、すく少ない発達障害だと思えますから、今後村上市の住民すべてが住みやすい場所になりますように…お願いしたいです。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>基本目標6の具体的取組を実施しつつ、課題解決に向け取り組んでまいります。</p> <p>また、障がいのある子の支援については、福祉課等で随時相談を受け付けており、医療機関の利用など、早期に適切な支援を受けることができるよう今後も相談支援体制の充実に努めてまいります。</p> <p>学校生活においても、学校と各機関が連携して、教育環境の充実に努めてまいります。</p>
7	<p>【保護者意見】</p> <p>パンフレット全体はすばらしい内容だと思いましたが、ぜひ少しずつでも実現させてほしいです。広く浅くになっては意味がないので、緊急性を考えてもらえるといいと思います。</p> <p>それと、こどもたちの幸せには親側の心に余裕が大きく関わってくると思います。親や若者が落ち着いて働ける職場の紹介などがあれば、いいのではと思います。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>計画の着実な推進のため、村上市子ども・子育て会議において毎年度点検・評価を行い計画の円滑な推進に努めます。</p> <p>また、施策5-2「若者が村上市で活躍できる場の支援」により、多様で柔軟な働き方を選択しやすい就労環境づくりを促進していきます。</p>

No	意見の概要 いけん がいよう	意見に対する市の考え方 いけん たい し かんが かた
8	<p>【保護者意見】 村上市で子供を産める病院がなくなるので 少子化が更に進むと思います。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 村上総合病院における分娩休止後の 対応として、妊産婦に対する交通費・宿泊費 の支援をするほか、産後ケアを充実させ 安心して子どもを産み育てられる環境をつ くってまいります。</p>
9	<p>【保護者意見】 計画はいいと思うが子供に対しての支援・補助 が少なすぎる。 他市から引っ越してきたがとても子育てしづら い市だと感じている。 他のことに補助金を出したりする前に少子化 対策をもっと徹底してやるべきだと思います。 もっと他の市の対策など参考にしたいほうがいい と思う。 いつまでたっても対策が変わらないままで困 る。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 ご意見を参考にさせていただき、<u>検証し</u> <u>つつ</u>計画の着実な実施に努めます。</p>
10	<p>【小学生意見】 私が大切だと思ったのは、1の子どもの権利を 尊重し、子ども・若者が幸せに成長するため の支援がいいと思いました。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。 多くの方が子どもの権利について理解して もらえるよう、様々な場面を活用して、理解 の促進に努めます。</p>
11	<p>【小学生意見】 5ページの地域のコミュニティが大事だと思いま した。でもコミュニティは子どもたちの意見が 尊重されにくいと思うのでその取り組みが必 要だと思います。子どもの権利の理解促進は 授業とかでやってほしいし動画とかを作ってほ しいです。</p>	

No	いけん がいよう 意見の概要	いけん たい し かんが かつ 意見に対する市の考え方
12	<p>【中学生意見】</p> <ul style="list-style-type: none"> 6ページ2-3 小学生で学童保育が利用できない人でも放課後、自由に過ごせる場所があったらいいと思います。 7ページ4-2 経済的な理由で塾にいけない子どもたちのために、放課後、無料で学べる環境があったらいいと思います。 	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>学童保育が利用できない人は放課後子ども教室があります。</p> <p>その他、施策1-2「こどもの居場所・活動・体験の充実」の具体的取組により環境整備に努めます。</p>
13	<p>【保護者意見】</p> <p>「村上市は大人だけではなく、子供の事も考えていい町だなおもいました」計画案に、具体的な案が無かったので(手当の拡充等だけに留まっている)少し難しかったかもしれません。</p> <p>ただ、計画案を読み、タブレットでまとめていましたので、市が行おうとしている事の概要は理解しています。</p> <p>子供にフォーカスを当てて下さり、親としては助かります。</p> <p>超限界集落と言っても過言ではない地域に暮らしていますので、これからの村上市の計画に期待しています。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>皆様の市を想う気持ちを重く受け止め計画を着実に推進してまいります。</p>
14	<p>【小学生意見】</p> <p>村上市が子どもや若者にとって住みやすい市になったらいいなおもいました。</p>	
15	<p>【小学生意見】</p> <p>子どもや赤ちゃんが困らないように、よいことをしていけば、環境も変わって、よりよいまちになっていくと思います。</p> <p>よい環境になれば、よい人も増えていくのではないかと思います。</p> <p>それには、みんなの心も大事にして、自分の心も大事にすることが大切だと思います。</p>	

No	意見の概要	意見に対する市の考え方
16	<p>【小学生意見】</p> <p>○ご飯や、スイーツなどが食べられる映画館が欲しいです。</p> <p>○いじめを無くして欲しいです。(どんな所でも、いじめはダメだと思うから。)</p> <p>○ぶどうスキー場を無くさないでほしいです。</p> <p>○困っている人に寄付をしたりして助けてあげてほしいです。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>ご意見として参考とさせていただきます。</p> <p><u>ぶどうスキー場</u>については、<u>残念ながら</u>とり止めに決定しましたが、<u>冬の遊び場</u>としては、<u>村上市屋内遊び場</u>がありますので是非<u>ご利用</u>ください。</p>
17	<p>【小学生意見】</p> <p>私も自分を責めたり大切にできないと感じています。</p> <p>家族以外の人に相談したいとは思わないが、お父さんやお母さんとたくさんお話をし、気持ちが落ち着くといいなと思います。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>自分のことを大事に思えるような社会となるよう計画を着実に実施していきます。</p> <p>なお、困ったときは、「村上市子ども家庭センター」などの様々な相談窓口がありますので、一人で悩まないで気軽に相談してください。</p>
18	<p>【小学生意見】</p> <p>大きくなったら、かぞくも、おともだちも元気でいて仲良く、にこにこして過ごせたら、嬉しいな。</p> <p>おともだちとは、ケンカはしないほうがよいけれどもケンカをしていたら、注意をして仲直りしていきたいな。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>ご意見のようなやさしい心を持った人が多くなるよう計画を着実に実施していきます。</p>
19	<p>【保護者意見】</p> <p>正直、子ども計画とは？と思いました。子供が産めない市ではわかものが増える訳がない。</p> <p>そして、非課税世帯にはたくさん支援していますが、辛いのは非課税世帯だけではありません。</p> <p>子供を産んで欲しいのなら、もっと手厚い支援をしなければ若者は産みません。</p> <p>子供を遊ばせる所も遠い、小児科も近くにない。若者は減る一方の地域だと思いませんか？</p> <p>もう少し、子供を産む側の事を考えて貰いたいです。</p> <p>病児保育も市内へ出なければならない。共働きはどうやって生活すればいいの？ってなります。</p> <p>子供が熱を出して、欠勤が増え、給料が下がり、キツキツの生活をしてる人はたくさんいます。</p> <p>他の市や県に頼らず子供を産める場所を確保してください。</p>	<p>ご意見ありがとうございます。</p> <p>村上総合病院における分娩休止後の対応として、妊産婦に対する交通費・宿泊費の支援をするほか、産後ケアを充実させ安心して子どもを産み育てられる環境をつくってまいります。</p>

No	いけん がいよう 意見の概要	いけん たい し かんが かた 意見に対する市の考え方
20	<p>ほごしゃいけん 【保護者意見】</p> <p>こども たようせい そんちょう で き がっこう しゃかい のぞ 子供の多様性を尊重出来る学校、社会を望みます。</p>	<p>いけん ご意見ありがとうございます。</p> <p>いけん きんこう ご意見として参考とさせていただきます。</p>